

UHA : renforcer les carrières et les conditions de travail, priorités du nouveau président

Paris - Publié le lundi 8 février 2021 à 14 h 19 - Actualité n° 207136

- Faciliter le démarrage de carrière des nouveaux maîtres de conférences en leur permettant de se concentrer sur leur recherche par des décharges d'enseignement et de fonctions administratives ;
- profiter des évolutions nationales en cours pour ouvrir des perspectives de carrière à des MCF « cochant toutes les cases pour devenir professeurs des universités, mais bloqués dans leur carrière » ;
- transformer les contrats précaires dont la durée est supérieure à un an en contrats à durée indéterminée, essentiellement pour les Biatss ;
- renforcer l'animation scientifique de la communauté pour participer et remporter davantage d'appels à projets notamment européens.

Telles sont les mesures prioritaires sur les volets recherche et RH présentées par [Pierre-Alain Muller](#), nouveau président de l'Université de Haute-Alsace, le 02/02/2021.

Élu le 25/01, le président constitue son équipe de vice-présidents. Il prévoit notamment de créer une vice-présidence transversale dédiée à la qualité de vie au travail, qui sera confiée à un personnel Biatss.

« Nous allons créer un groupe de travail, sur une période de deux mois, avec des personnels Biatss, pour leur confier la réflexion et la définition du périmètre de cette vice-présidence et de ses modes d'action. »

Pierre-Alain Muller indique que « la pandémie a joué un rôle important dans cette réflexion et a posé beaucoup de questions sur nos manières de fonctionner. La communauté est en demande d'une amélioration, et nous pensons aussi que certaines procédures peuvent être simplifiées ».

Formation : personnalisation, ouverture et lien avec la recherche au programme de Pierre-Alain Muller

« L'Université de Haute-Alsace a une tradition d'université professionnalisante, très ancrée sur son territoire et ouverte sur le monde », indique Pierre-Alain Muller. Des chantiers sur la pédagogie ont notamment été engagés via le projet NCU Élan, dont le nouveau président a été le porteur.

Nouveau défi selon lui : l'arrivée à la rentrée 2021 des premiers bacheliers issus de la réforme du baccalauréat, « ce qui met au cœur de la formation, la personnalisation des études, qui doit amener plus de réussite, et l'accompagnement des étudiants ».

« Il est aussi important pour l'UHA d'être une université qui donne leurs chances à tous les jeunes en accueillant largement ceux de nos territoires. L'une des grandeurs de l'université est de les faire aller vers des domaines vers lesquels ils ne pensaient pas se destiner avant d'arriver à l'université. »

Pierre-Alain Muller souhaite enfin mettre l'accent, durant ce début de mandat, sur les liens entre formation et recherche, « une des spécificités de l'université et qui doit être un de nos éléments différenciants ».

L'introduction des étudiants à la recherche doit selon lui se faire progressivement : « Il faut les préparer dès le lycée, ce qui est prévu au sein de notre NCU, puis on glisse avec les études supérieures où le lien avec la recherche doit être de plus en plus manifeste. »

Une équipe en construction

Pierre-Alain Muller présente les premiers vice-présidents de son équipe :

- **Claire Marichal-Westrich**, première vice-présidente en charge des finances, « qui s'occupera plutôt des affaires internes, et [le président] des affaires extérieures » ;
- **Jean-Charles Fontaine**, vice-président formation en charge de la CFVU ;
- **Sylvie Rivot**, vice-présidente recherche en charge de la commission recherche, qui « ne provient pas des sciences dures mais des sciences économiques, et dont la nomination constitue aussi un geste d'ouverture » ;
- **Évelyne Aubry**, vice-présidente RH, « sur une vice-présidence élargie, avec deux axes principaux : la campagne d'emploi, et renouer le dialogue et la cohésion avec les personnels dans le contexte de la Covid-19 » ;
- **Pascal Ziegler**, vice-président vie universitaire, « avec une mission d'animation de la vie étudiante pour proposer les meilleures conditions possibles d'études » ;
- **Alain Dieterlen**, vice-président valorisation, « ancien premier VP dans la mandature précédente et très engagé sur ces projets de partenariat ».

En outre, **Hocine Sadok**, doyen de la faculté de sciences économiques, sociales et juridiques, est nommé chargé de mission aux affaires juridiques.

L'équipe de vice-présidents sera élargie « dans une quinzaine de jours », indique le président le 02/02, et l'élection du vice-président étudiant par le CAC est prévue le 08/02.

Reprise en présentiel : « La situation n'est pas homogène entre les formations et composantes »

« Tout le monde est heureux de pouvoir revenir en présentiel, même si ce n'est malheureusement pas possible pour tous. Nous essayons de trouver des solutions pour que ce soit le moins désagréable », déclare le nouveau président de l'UHA.

Selon lui, « la situation n'est pas homogène dans toutes les formations et composantes, notamment car le décret précédent permettait le présentiel uniquement pour les TP, donc cela favorisait les composantes de sciences dures, les écoles d'ingénieurs et les IUT ».

Désormais, malgré des consignes prévoyant l'accueil des étudiants sur site pour 20 % des capacités « qui permettent un accueil dans toutes les composantes », le président précise que ce cadre « repose sur les composantes qui s'organisent chacune au mieux ». Cette nouvelle organisation est en cours de déploiement et doit être effective dans toutes les composantes « mi-février ».

Par ailleurs, il indique que l'université a entamé en 2020 plusieurs projets quant à ces nouveaux modes d'enseignement : « Nous avons lancé les états généraux de la formation en juin, qui étaient une réflexion à l'échelle de l'université sur les évolutions et les leçons de la crise. »

L'UHA est par ailleurs lauréate de l'AAP du Mesri relatif à l'hybridation des formations, ce qui lui a permis de recruter des ingénieurs pédagogiques pour renforcer les équipes.

La stratégie de dépistage en cours de rédaction

« La stratégie concernant les tests est en cours de rédaction. Nous avons fait un point avec l'ARS sur ce sujet », indique Anne Cudel, directrice de cabinet du président et référente Covid de l'établissement.

« L'UHA ne dispose pas d'un service de santé universitaire, mais d'un simple SUMPPS, ce qui ne relève pas tout à fait des mêmes obligations et mêmes modalités. Nous allons communiquer vers les étudiants et les personnels pour leur indiquer vers quels lieux de dépistage ils peuvent se rendre facilement sans rendez-vous en cas de doute. »

Politique de site : « Nous devons jouer pleinement la carte du site alsacien »

« Nous sommes satisfaits de l'association en place sur le site alsacien. Du point de vue de notre équipe, il s'agit d'une opportunité pour l'université et il faut la développer au maximum », indique Pierre-Alain Muller à propos des établissements associés au sein du contrat de site alsacien (Unistra, BNUS, Engees, Ensas, Hear, Insa Strasbourg).

« Nous devons jouer pleinement la carte du site alsacien. Cela passe par la poursuite de ce qui a été mis en œuvre, notamment avec les schémas directeurs documentaire ou de la vie étudiante, et toujours chercher comment faire plus et mieux avec nos partenaires. »

Sur le volet numérique toutefois, il indique qu'il « faut durcir cet élément, car l'UHA est la seule université du Grand Est qui ne dispose pas d'un bras Renater direct. Nous sommes obligés de passer par l'Université de Strasbourg. Cela peut se révéler problématique, surtout lorsque nous glissons de plus en plus dans un monde en ligne ».

Pierre-Alain Muller



Parcours	Depuis	Jusqu'à
Université de Haute-Alsace Président	Janvier 2021	Aujourd'hui
Université de Haute-Alsace Professeur	Mars 2010	Aujourd'hui
Université de Haute-Alsace Vice-président innovation	Juin 2012	Janvier 2021
Université de Haute-Alsace Directeur de l'École du numérique UHA 4.0	Février 2015	Août 2018
Université de Haute-Alsace Vice-Présidente exécutif	Septembre 2008	Mars 2010
Université de Haute-Alsace Vice-président Systèmes d'informations	Juillet 2007	Août 2008
Institut national de recherche en informatique et en automatique Chercheur senior	Septembre 2004	Août 2006
École supérieure des sciences appliquées pour l'ingénieur de Mulhouse Maître de conférences	Juillet 2002	Août 2004
Objexion Software SA P-DG	Juillet 1999	Juin 2002
Université de Haute-Alsace Maître de conférences	Décembre 1994	Juin 1999
École supérieure des sciences appliquées pour l'ingénieur de Mulhouse Ater	Décembre 1993	Novembre 1994
Établissement & diplôme	Année(s)	
Université de Rennes 1 Habilitation à diriger des recherches	Novembre 2006	
Université de Haute-Alsace Doctorat	1990	Novembre 1993

Fiche n° 26110, créée le 29/09/17 à 15:07 - MàJ le 25/01/21 à 18:23

Université de Haute-Alsace



L'Université de Haute-Alsace (UHA, Université de Mulhouse) est une université pluridisciplinaire hors santé.

Université de Haute-Alsace

Learning Center

4 Rue des Frères Lumière

68093 Mulhouse Cedex 2 - FRANCE

Téléphone : 03 89 33 65 00



Fiche n° 1494, créée le 19/02/14 à 11:42

© News Tank 2021 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »